

Redacción, Administración
y Talleres
Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

EL Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 2.00 pta.
Provincia trimestre, 8.75

Año XXV

Alicante, lunes 1 de Noviembre de 1937

Núm. 8.98

Una nota del Gobierno sobre su traslado a Barcelona

¡Viva la República!

EL FASCISMO EN BARRERAS

¿QUE DICES, QUEIPO, QUE DICES?

El Gobierno ha decidido fijar su residencia en Barcelona. Esta medida es un acto de interés público, cuya gestación corresponde a una política que se desarrolla con arreglo a un plan de previsiones, no a una eventualidad inesperada. Se trata de una vieja idea, que data del Gobierno precedente, y que ha alcanzado su punto de sazón. La estancia en Valencia ha sido determinada por la necesidad de organizar el abastecimiento y el sistema estratégico de los frentes del Centro y del Este. En la medida que ha sido posible el pueblo valenciano ha colaborado con el Gobierno, prestando a las iniciativas de este el apoyo de su producción de su economía y de su disciplina revolucionaria. Que la acción del Poder público se ha dejado sentir benéfica es un hecho fácilmente variable en el orden militar, social y político. Pero conforme se consigue la estabilización de los frentes y el ritmo normal de la vida ciudadana, los organismos del Estado iban ampliando su actividad, hasta el extremo de resultar angostas las posibilidades de Levante para acomodar todos los factores de una política de guerra.

Es innecesario decir que el traslado a Barcelona no implica que quedará a beneficio de inventario ninguna de las prerrogativas de la autoridad ni la menor exigencia de la seguridad pública. Ambos principios dispondrán para ser mantenidos rigurosamente de una representación prestigiosa del Poder. El Gobierno tiene la convicción de que la región levantina no atenuará el entusiasmo que le concede a la causa de la liberación nacional y que su ejemplo seguirá siendo alicionador para las demás regiones.

Las circunstancias de orden económico y estratégico que reclaman desde el primer día del movimiento situar en Barcelona la sede del Gobierno, aparecen enlazadas al prestigio de que goza la gran urbe en lo que pudiera llamarse vida del Mediterráneo. No se olvide que uno—quizá el más importante—elemento de nuestra guerra es el equilibrio del mar a que asoma todo el litoral del territorio libre. Barcelona, es sin duda, el puerto más importante, la factoría de mayor rendimiento de nuestras costas, sobre ser cabeza de una fuerte industria, susceptible de ser potenciada para la guerra en mayor grado que lo es ahora. La opinión interior y exterior hallará la decisión del Gobierno justificada en aquellos motivos y Cataluña tendrá nuevas ocasiones de demostrar su cohesión en la lucha contra la insurgencia y la invasión y en la defensa de las libertades. A esta certidumbre une el Gobierno los estímulos de sus relaciones cordialísimas con la Generalidad y un afán imperativo de que la guerra no eche de menos ninguno, absolutamente ninguno, de los requisitos de espacio y trabajo, indispensables para la victoria.

FRANCO. ¡"QUE PEQUEÑO"!

Un roto burlón destruye el gesto altivo del generalísimo

Del libro «DOY FE... Un año en la España nacionalista», publicado en París, por ANTONIO RUIZ VILAFIANA Secretario del Juzgado de Instrucción de Burgos (Capital de la España rebelde).

No entra en mis propósitos, ni fuera adecuado esbozar una sintética biografía de general Franco.

Tampoco he de adentrarme en la por crítica; a su tiempo y en forma oportuna, será acometida esta tarea por quien corresponda. La figura de Franco solamente será examinada en un aspecto: el efecto que el hombre y la persona, causan en la zona nacionalista, y más concretamente en la región por mí vivida.

Desde un punto de vista objetivo e imparcial, ha de reconocerse que personalmente Franco no es un tipo interesante. Hay hombres cuya sola presencia física acredita una personalidad; por el contrario, se puede ocupar un alto cargo y carecer de la consideración de hombre célebre, y aún estar desprovisto de personalidad, pues ésta es algo impalpable que, como la seducción, gravita sobre ciertos seres, realizándose o anulándose enteramente.

En un ámbito y objetivo, ajeno a la especulación filosófica que el tema arrastra, puede afirmarse que la personalidad, como atributo físico, se concreta en su relación con las artes plásticas.

No es cuestión de belleza, ni de perfección o de defecto en los rasgos, examinando figuras de grandes hombres, puede observarse que sus imágenes talladas o cinceladas, son exponentes de una gran personalidad, o de un carácter: Dantón, Bonaparte, Cavour, Beethoven, tantos otros, de elemental recuerdo, podrán presentar rasgos físicos fuertes o imperfectos, pero ¡qué acusadamente se manifiesta en ellos el carácter.

Sin insistir en arquetipos humanos, y descendiendo a planos de la humanidad inferiores, podemos frecuentemente observar la expresión de personalidad en diferentes individuos, expresión que los realza o destaca de la masa.

A Franco le ha faltado la personalidad y el carácter para el papel de Dictador. Pequeño, de rostro vulgar e inexpresivo, en cualquier reunión de personalidades, su estampa de Comandante de Caja de Recrutamiento, o de burócrata Standard, no logra destacar más que por las insignias del uniforme, o la de colocación privilegiada.

Esta carencia de personalidad tiene más importancia de lo que puede ima-

ginarse, cuando en la plaza de Roma, Mussolini, rostro tallado, mentón energético, gesto autoritario, se enfrenta con los camisas negras enardecidos, se explica uno, en cierto modo, el entusiasmo de aquellos fanáticos; pero debe de ser desolador para los pseudofascistas españoles, parodiar toda una organización, llegar incluso a imitar el grito: «¡Franco, Franco, Franco!» y ver luego avanzar, entre sotanas y burgueses, la figura amorfa y gris de su menguado caudillo.

No se me o'vida la frase con que en cierta ocasión el pueblo estacionado ante el balcón central del Palacio, recibió la aparición de sus jefes. La gente que no conocía a Franco, tenía gran interés en verlo, y se preguntaba de boca en boca, cual de aquellas figuras era la suya. La contestación y la indicación que circuló como una consigna no podía ser más deprimente.

—¡Qué pequeño! ¡Qué «bajito» es Franco! —se oía repetidamente.

—Es el del cuelloito! —decían algunas mujeres, aludiendo al de píqué que asomaba sobre la guerrera.

—Señores jefes de las potencias fascistas! Así, no hay forma de hacer propaganda sería...

En otra ocasión, también se presentó Franco apoteósicamente, y produjo la misma desilusión.

Fué, con motivo del entierro de Mola, su rival en caudillaje; al salir el féretro conduciendo los restos de Mola, Franco, que le esperaba al pie de la escalinata de la División, erguido con rictus muy forzado en el rostro, levantó con gran energía el brazo, saludando a la romana. El lo había hecho bien, de gesto y ademán, pero sucedió que la gente, en lugar de emocionarse contemplándole, perdió por completo la seriedad, pues un roto enorme, indiscretísimo, apareció en su axila, en la juntura de la manga y el cuerpo de la guerrera. Aquel roto había traicionado con su aparición, el gesto altivo que resultó grotesco.

Son pequeños detalles, cosas intrascendentes, en una organización democrática, pero ¡caramba!, cuando se quiere ejercer un imperio de origen divino, y se presenta uno —así lo dice la Prensa constantemente— como representante de Dios y se arrastra a la guerra a millares de personas tras un poder personal, hay que cuidar estos detalles, porque en la España Grande, Una e Imperial, los símbolos y atributos adquieren categoría decisiva...

Carlos Esplá, en Alicante

Ayer tarde estuvo unas horas en esta ciudad nuestro querido amigo y compañero don Carlos Esplá, Subsecretario de Estado y diputado a Cortes por la provincia de Alicante.

Lea EL LUCHADOR

Frente Popular Antifascista

Han quedado constituidos los Comités Locales de este Frente Popular Antifascista en los siguientes pueblos:

BIAR. — Ha quedado constituido con las siguientes organizaciones; Izquierdas Republicana, Unión Republicana, Partido Comunista, Juventud Socialista Unificada, Juventudes Libertarias, Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores.

SALINAS. — Han quedado constituido con las siguientes organizaciones; Izquierda Republicana, Federación Anarquista Ibérica, Partido Socialista, Unión General de Trabajadores, Confederación Nacional del Trabajo, Juventudes Libertarias, Juventudes Socialistas Unificadas.

GUARDAMAR. — Ha quedado constituido con las siguientes organizaciones; Conferación Nacional del Trabajo, Unión General de Trabajadores, Partido Comunista, Partido Socialista, Izquierda Republicana, Unión Republicana y Juventud Socialista Unificada.

Las tropas etiopes continúan defendiendo su país

Roma. — A pesar de la impenetrable reserva que acerca de los asuntos de Abisinia se observa en todos los centros oficiales, se conocen detalles de la terrible resistencia que en aquel país realizan los patriotas etiopes frente a los ejércitos italianos.

Los abisinios se han organizado por todo el país en grupos bastante nutridos, fuertemente armados que día y noche realizan ataques por sorpresa contra guarniciones aisladas a las que producen enormes pérdidas en material.

Se sabe que en una región al Norte de Addis Abeba, se han establecido y se han hecho dueños del terreno 20.000 abisinios perfectamente armados.

Las autoridades italianas de ocupación han tomado terribles medidas en Abisinia. Para trasladarse a Addis Abeba desde cualquier punto del país, se precisa un pasaporte como para marchar al extranjero.

Por otro lado la vida para los italianos se hace imposible en Abisinia. Los obreros pasan verdadera hambre porque las subsistencias son pocas y carísimas. Como ejemplo puede señalarse que una botella de vino corriente vale 24 liras y el agua, que falta en muchas regiones y es absolutamente precisa para no morir de sed, cuesta 10 liras la botella.

Salón Almagro
CALLISTA
TELEFONO 1359 - MAYOR, 14

El ex-general Queipo no be ya ni lo que se pescaría revuelto de la traición. Gonzalo bebe sus cañas, y la suya provista del siguiente anzuelo. Y pique que pique. El ex-general sabe los fascistas son peces sobriamente cautos pero sabe bien, por propia experiencia que son capaces de fingir lo contrario y de asegurar que Queipo es el pescador más eficaz, paciente, confiado y tunado.

En una de sus últimas el las el ex-general se ha dedicado a hablar del aseo marxista. «Por cierto —ha dicho— aseo marxista da idea un que han fijado en el magnífico Capitol, de Madrid, mandado a los camaradas no escupan en el suelo, echen en la sala cáscaras de cacahuetes y pipas de sand

Estas son, de momento, preocupaciones bélicas que ne el ex-general sevillano. «go —añade— «La Unión» de de Octubre— leyó el gen los partes de guerra y los melos», anunciando que ya empezado a cobrarlos a dur «Camelos» llama Queipo a noticias que da a la familia bre el paradero de sus miembros extraviados. Por un duro villano o no— Queipo dice el niño perdido o el padre familia que no encuentra el mino le su hogar.

A, tales extremos ha lle el año imperial de las And cías; el gentil Queipo, que ría de seguro toda la plata el oro que recaude por sus melos» con tal de verse en drid. Con o sin pipas de sar

Prensa facciosa

EL ESPECTRO CON EL QUE SE INTENTA PROMOVER UN CLIMA DE INQUIETUD, DE RECELO, DE DESCONFIANZA ENTRE LOS FASCISTAS

De «Arriba España» de Pamplona «Franco, Caudillo de España, que la unificación absoluta, pero sobre do, la unificación cordial. No son nes transitorias, sino permanentes compromisos forzados, sino libre y cida voluntad. Franco tiene der a ella porque con nada podrá se el salvar a España y el infund rumbos de Imperio y por eso la u cación es una realidad viva, no disposición olvidada en trimestres «Gaceta». Lo quiere el pueblo unión se ha hecho a las órdenes Franco y ahí está la Falange Española Tradicionalista y de las JONosotros hemos ido a ella, con como los requetés. Nada hemos ol do que fuera en favor de esa u de invisibles juntas, más profu que los símbolos donde se ref

Las maniobras nazis contra Checoslovaquia y Austria, ponen al descubierto los acuerdos de los dictadores

REUMATICOS! ¡ARTRITICOS! CURAREIS TOMANDO Natrosil con Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico el Reumatismo agudo, Neuralgias, Ciática afecciones, Biliares etc.

Edicto

Don Francisco Bay Gavina, Juez de Instrucción del Distrito del Sur de esta ciudad accidentalmente. Por el presente se hace saber: Que por éste Juzgado constituido en Tribunal de Subsistencias y Precios indebidos, se ha dictado en el día de hoy sentencias con las sanciones siguientes:

Esta actitud de Alemania en Europa Central indica el precio que Italia ha pagado por la amistad hitleriana

Paris. — Paralelamente a las deliberaciones de la Subcomisión del Comité de No Intervención, que se reúnen en Londres con vistas a preparar un arreglo de las cuestiones relativas a la crisis española, se observa actualmente una gran actividad diplomática en ciertas capitales del centro del Continente. Todo hace pensar que esta actividad se refiere, por lo menos en cierta medida, a males-tar que continúa pesando sobre las relaciones germano checoslovacas, como consecuencia de la violenta campaña de la prensa nacional socialista contra el gobierno de Praga.

detes, y se critica a Von Schuschnigg por su reciente entrevista con el Presidente del Consejo de Checoslovaquia, señor Hodza, entrevista que fue de pura cortesía y durante la cual no se trató más que de los intereses económicos comunes a ambos países. El hecho de que el Canciller federal de Austria haya ido a Hungría con el pretexto de visitar las yeguas del Estado húngaro, ha sido muy comentado. Von Schuschnigg ha podido encontrarse, así con Darandj, y los dos jefes del Gobierno han tenido la ocasión de proceder a un cambio de impresiones y de examinar juntos una situación que toma aspectos cada vez más inquietantes. Los austriacos se dan perfecta cuenta de que toda presión violenta de Alemania sobre Checoslovaquia significa también una amenaza para su propia seguridad, porque salta a la vista que en caso de conflicto en Europa Central los dos países sufrirían, por la fuerza de los acontecimientos, la misma suerte. Es de notar, además, que la maniobra alemana sobre el terreno interior checoslovaco, por medio del partido de los Sudetes, recuerda singularmente la maniobra alemana en Austria por medio de los nazis austriacos. En cuanto a la próxima visita del Rey Carlos de Rumania a Checoslovaquia, es posible que tenga solamente un carácter privado; pero el hecho de que el viaje se haga en el momento en que se agrava la tensión entre Praga y Berlín, hace pensar que el Rey Carlos quiere afirmar una vez más la solidaridad que existe entre Rumania y Checoslovaquia, dentro del cuadro de la Pequeña Entente. Se sabe que hace algunos días, con motivo de las maniobras rumanas, el Rey Carlos pronunció en presencia de los miembros de las misiones militares extranjeras una alocución en la que, dirigiéndose al General Gamelin, Jefe del Estado Mayor general del Ejército francés, dijo sencillamente: «No hablaré de nuestra antigua colaboración y de los lazos tan estrechos que existen entre nuestros ejércitos; pero yo me consideraré feliz si al volver a vuestra patria, vais con la confianza de haber visto aquí no solamente un ejército aliado que consta en los documentos sino un ejército con el cual podéis contar.» Estas palabras del soberano rumano tienen una importancia política sobre la cual sería difícil opinar. Finalmente el viaje de Guido Schmidt a Varsovia, que se presenta igualmente como una visita de pura cortesía, dará ocasión para que el Secretario de Estado de Negocios Extranjeros de Austria y el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia extiendan la vista hacia el horizonte y discutan las cuestiones que interesan al conjunto de la Europa Central. No dejará de hacerse notar que esta visita tiene lugar en el momento en que, a causa principalmente de las complicaciones surgidas en Dantzig, las relaciones entre Polonia y Alemania tropiezan con serias dificultades.

siones de sondaje diplomático y de información personal. Antes de ir a Italia, Von Ribbentrop conferenció largamente en Borchtesgaden con el Führer, y se asegura que llevaba al duce un mensaje personal del canciller alemán. Es preciso destacar que después de la visita oficial de Mussolini a Alemania y las conversaciones que tuvieron lugar a este propósito en Munnich y en Berlín, la política italo-alemana concertada recama ciertas aclaraciones muy delicadas? Si así fuera, se podría tener derecho a suponer que los problemas de la Europa Central, son objeto de estos momentos de conversaciones entre Roma y Berlín, y también a pensar que la maniobra alemana contra Checoslovaquia y contra Austria indica el precio a que, en realidad, ha pagado Italia la amistad alemana.

Se procesa a quince trabajadores acusados de comunistas y de hacer propaganda contra la intervencion en España

PARIS. — Por noticias recibidas de Roma se sabe que han comparecido ante el Tribunal Especial quince trabajadores de Ceriñola, Minervino, Murge y Canesa, acusados de pertenecer al Partido Comunista, de haber hecho propaganda entre las masas obreras para constituir un Frente único Antifascista y también, de haberla hecho contra la intervención italiana en España.

Condenando a José Jerez Domenech, vecino de la partida de Monnegre por vender carne a trece pesetas kilogramo a la multa de mil pesetas que se destinarán a las atenciones que origine los gastos de guerra y en caso de insolvencia a un mes de trabajo obligatorio a favor del Estado o de éste municipio.

Dado en Alicante a veintinueve de Octubre de 1937. — Francisco Bay.

PENSION COMPLETA o solo comida en casa particular desea empleado del Estado y familia residentes en Alicante. Pagará bien. Indicar señas en la Administración de EL LUCHADOR.

Alemania dedica sus esfuerzos a la guerra

EL NAZISMO RESERVA TODO EL HIERRO EXISTENTE EN ALEMANIA PARA LAS FABRICAS DE MATERIAL BELICO

Berlín. — Los círculos han publicado el siguiente comunicado de la Unión Industrial: «Se comunica a todos los talleres industriales interesados en los aprovisionamientos de hierro que el comisario general para la fabricación de material de guerra considera canceladas todas las peticiones referentes a necesidades de material de hierro para los cuales se hayan hecho asignaciones parciales, como asimismo aquellas a las que no se ha dado curso por falta de disponibilidad de los mismos materiales. En consecuencia, las fábricas interesadas siempre que el crean oportuno, deberán renovar las peticiones citadas desde el 1 al 20 de cada mes, por no ser posible procurarse en el comercio el material de hierro necesario. Este comunicado está redactado de tal manera que las fábricas comprendan que no es del caso dirigirse mas al Comisariado de fabricación de material de guerra para obtener el hierro que necesitan con destino a otras necesidades.»

Cartelera DEL S. U. E. P. C. N. T. PROGRAMA PARA HOY LUNES CENTRAL

Estreno de la agradable comedia moderna Metro Goldwyn Mayer MARIDO Y COMPAÑIA por Robert Montgomery. Estreno del reportaje de guerra C. N. T. «Pro-Hospitales».

MONUMENTAL Dos interesantes películas. FORASTEROS EN HONDURAS por George Sydney y Charlie Murray. TARZAN DE LOS MONOS por Johnny Weissmuller.

SALON ESPAÑA Hoy la magnífica superproducción 50 DOLARES POR UNA VIDA por William Boyd.

Todos en función permanente desde las 8 de la tarde a 12 de la noche. Grandes orquestas del S. U. E. P.

Lea EL LUCHADOR

Egipto ha interrumpido sus relaciones postales con el territorio ocupado por los rebeldes españoles

El Cairo. — La Administración general de Correos de Egipto, ha comunicado oficialmente al Ministro de Negocios Extranjeros, que a partir del 10 de agosto último, han sido suspendidas por dicha Administración sus relaciones postales con la España rebelde y que solamente la República española mantiene los servicios oficiales de Correos con el Estado egipcio.

IDEAL CINEMA Hoy el complemento «España por Europa». La grandiosa superproducción en español. EL PEQUEÑO VAGABUNDO Sección permanente desde las 5 de la tarde.

Centro de Reclutamiento, Movilización e Instrucción número 10. Alicante

AVISO Dispuesto por Decreto de 21 del actual publicado en Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional número 256 de 25 del actual, queden anuladas todas las excepciones concedidas al personal comprendido en los reemplazos de 1930 a 1938, que figura ban en las órdenes de concentración de estos reemplazos, se hace público para conocimiento de todos aquellos que disfrutaran algunas de estas excepciones, que deberán verificar su presentación en este Centro con la mayor urgencia, bajo apercibimiento de que serán declarados desertores de no cumplimentarlo. Alicante 31 de Octubre de 1937. Coronel Jefe, Agustín Pavón.

TRABAJADORES

Estos almacenes, siguiendo la trayectoria que se impuso, vende sus artículos a precios mínimos en beneficio de la clase trabajadora.

Nuestro lema es abaratar precios y mejorar calidades.

Visita nuestras secciones de Ropas confeccionadas de todas clases. Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes, caches-cuna y sillascoche, Sastinería, corte elegante. Confección esmerada.

Grandes Almacenes "El Águila" SOCIEDAD OBRERA C. N. T. ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

Hay una serie de contactos a los cuales no puede mostrarse indiferente la opinión en las actuales circunstancias cuando la posibilidad de complicaciones en Europa Central preocupa justamente a todos los espíritus. La campaña de la prensa alemana contra Checoslovaquia prosigue con una aspereza que crece por momentos, y la acogida reservada que ha dado Von Neurath a la protesta que el ministro de Checoslovaquia en Berlín, Mastny, ha elevado, en nombre de su gobierno, contra el tono de la prensa nacional socialista respecto a su país, no es precisamente como para calmar los temores, que se sienten por diferentes lados. Hay que observar, por otra parte, que el Gobierno austriaco ha llamado la atención al Gabinete del Reich sobre el lenguaje francamente hostil que la prensa alemana usa respecto a Austria, y hay que preguntarse si esta actitud no es susceptible de traer a primer plano el acuerdo austro alemán del 11 de julio del año último. La doble campaña de la prensa alemana, contra Checoslovaquia y contra Austria, parece cuidadosamente organizada hacia fines políticos inmediatos. En Berlín se reanuda la propaganda a los austriacos por no mostrarse partidarios del Reich en las diferencias germano-checoslovacas, a propósito del partido alemán de los su-

En defensa de la Cultura

ULTIMA HORA

Creación del Consejo Central del Teatro

Este organismo responde a la necesidad de elevar, artística, cultural y políticamente, la producción escénica al nivel que corresponde a la hora presente.

Se han constituido Delegaciones provinciales. La de Madrid está integrada por Manuel González, Rafael Alberti y María Teresa León y la de Valencia, por Benavente, Martínez Allende y el Maestro Sanjuán.

El Consejo ha acordado regir directamente el teatro de la Zarzuela de Madrid y el Principal de Valencia, y muy en breve tendrá otro teatro en Barcelona.

El repertorio del Teatro de la Zarzuela de Madrid es el siguiente:

- «Los títeres de Cachiporra», de García Lorca.
- «La cacañita verde», de Schnitzler.
- «El duelo», de Chejov.
- «El gragocillon», de Calderón.
- «La tragedia optimista», del autor de «Los marineros de Kronstadt».
- «Numancia», de Cervantes, modernizada por Alberti, que se estrenará seguramente el 7 de noviembre.
- «De un momento a otro», de Alberti.
- «El milagro de San Antonio», de Mactierinck.

- «Revista Madrid 1937».
- «Coroliano», de Shakespeare.
- El repertorio para el Principal de Valencia, no se ha concretado todavía.
- «Las Bodas de Figaro», de Beaumarchais.
- «La noche del sábado», de Benavente.
- «El audaz», de Galdós, arreglo de Benavente.

- «Fuenteovejuna», de Lope de Vega.
- «Gerona», de Galdós.
- «La madre», de Gorki.
- Y las obras nuevas que vayan apareciendo.

El hecho de haber formado este repertorio no quiere decir que el Consejo abandone el género lírico, del que se ocupará también con interés.

La primera medida efectiva en este sentido ha sido la organización de un concurso de libretos de zarzuela y otro de revistas de actualidad. Hay, al efecto, dos premios de 2.000 pesetas cada uno, y los originales podrán ser presentados hasta el 31 de diciembre del año actual.

F. Fajardo Guardiola

MEDICO ODONTOLOGO
«Enfermedades de la boca y de oídos»
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Sagasta 59. Alicante

Ecos locales

Días pasados, en el Mercado de frutas de la Plaza de Abastos, se ha extraviado un resguardo de depósito de valores en el Banco de España, a nombre de Josefa Budes González.

Como este documento no tiene valor para el que lo hallare, se ruega su devolución a la calle Bailén, 23 1.º donde se le gratificará.

PERDIDA, se ruega a la persona o personas se hayan encontrado en el trayecto del tranvía de Benafía, una fotografía de tamaño grande lo deposite en esta Administración a nombre de Amelia Torres.

Afortunada y eficaz actuación de un grupo de soldados leales

Boltaña. — Un grupo de soldados leales efectuó una descubierta por los alrededores de la ermita de Santa Agueda y encontraron abandonados varios parapetos y en ellos veinticinco cadáveres facciosos.

Practicaron un detenido registro recogiendo abundante material.

Se introdujeron cautelosamente en las líneas enemigas y pudieron apreciar la presencia de oficiales extranjeros que examinaban desde sus posiciones de Selva Osam las nuestras de Cucayas.

Una etusiva noia de la Generalidad sobre el traslado del Gobierno a Barcelona

Barcelona. — En la Presidencia de la Generalidad se ha facilitado una nota en la que comentando el decreto de traslado del Gobierno a Barcelona dice que Cataluña ratifica su firme adhesión al Gobierno y a los Presidentes de la República y del Consejo y a todos los frentes de España.

Los eslabones de las dictaduras

Paris. — Los periódicos comentan la adhesión de Italia al pacto germano-japonés y estiman que se trata del desenlace de la evolución diplomática de los últimos tiempos.

La cadena de las dictaduras cuenta ahora con un nuevo eslabón que sin embargo no lo refuerza.

Del frente de Aragón

Barbastro. — Aprovechando el buen tiempo la Brigada de Fortificación trabajó intensamente en la reparación de los desperfectos causados por las lluvias e inundaciones en todos los sectores de este frente.

En el sector Norte se ha observado la presencia de nuevos contingentes de tropas negras mandadas por jefes italianos.

Hoy se pasaron a nuestras filas 23 soldados de campo enemigo.

Los enemigos de la paz, unidos

Italia ha firmado el pacto germano nipón contra la U. R. S. S.

Tokio. — Se anuncia como oficial la adhesión de Italia al pacto germano nipón contra la U. R. S. S.

El proyecto será sometido al Consejo privado en su próxima sesión y firmado en Roma por los embajadores Von Ribbentrop, conde Ciano y Hotta.

Ha sido suspendido el diario «La Noche»

Barcelona. — Ha sido suspendido el diario «La Noche», por no haberse atendido a las indicaciones de la censura.

El ministro de la Gobernación ha marchado a Barcelona

Valencia. — Ha marchado a Barcelona el Ministro de la Gobernación señor Zugazagoitia.

Partes de guerra

Ministerio de Defensa

EJERCITO DE TIERRA

Valencia, (teléfono). — Parte de anoche:

CENTRO. — En la Cuesta de la Reina se produjo intenso tiroteo para contrarrestar un golpe de mano enemigo que fué completamente frustrado.

En los demás sectores escasa actividad.

ESTE. — En descubierta realizada por nuestras fuerzas en el Alto Aragón se encontraron 23 cadáveres enemigos y se recogió material faccioso.

En los demás sectores, ligeros tiroteos.

SUR. — Los rebeldes atacaron con

bastante intensidad nuestras posiciones de Cerro Muña (sector de Valsequillo) corriéndose el fuego a toda la línea. Fueron rechazados energicamente.

Fuego de infantería en el frente de Pitres (Granada).

LEVANTE. — Tiroteo de fusil y ametralladora contra las posiciones facciosas de Bueña, Puerto Escandón y La Rocosa al Sur de Villastar.

Nuestras baterías hostilizaron una vez más las comunicaciones entre Teruel y Zaragoza.

Se han pasado a nuestras filas 30 soldados evadidos de campo insurrección.

Homenaje a las Brigadas Internacionales en Madrid

Madrid. — Organizado por el Frente Popular se celebró simultáneamente en las Salas de espectáculos Calderón, Avenida y Bilbao un homenaje a las Brigadas Internacionales.

Asistieron representaciones de todos los partidos y organizaciones sindicales.

El general Miaja pronunció breves palabras en nombre del pueblo de Madrid, en agradecimiento a los soldados internacionales que han derramado su sangre en defensa del suelo español y de la libertad del mundo.

Después el general entregó banderas a las representaciones de las brigadas 11, 12, 13, 14 y 18.

El público aplaudió con entusiasmo el momento de la entrega y vitoreó al Ejército popular y a los antifascistas extranjeros.

Finalmente intervinieron artistas de todos los teatros.

Lo guerra chino japonesa

Shanghai. — Después de varios días de encarnizadas batallas el frente de Shanghai está hoy tranquilo.

El esperado ataque japonés en el río Su-Chou no se ha producido.

Los japoneses se baten desordenadamente en retirada hacia el Este, y han abandonado importantes cantidades de material.

El mariscal Chang-Kai-Shek ha ascendido a un teniente coronel y a todos los oficiales del Batallón de La Muerte por su valiente resistencia en Chapei.

El Gobierno ha concedido pensiones a las familias de los soldados muertos.

Los supervivientes que con tanto valor y abnegación han luchado están actualmente internados en la Concepción Internacional.

El Congreso del Partido Radical Socialista francés

BANQUETE DE CLAUSURA

Lila. — El Congreso del Partido Radical Socialista ha aprobado una declaración en la que recuerda que ha permanecido constantemente fiel a los compromisos adquiridos por el Frente Popular y que no puede pensar en ninguna alianza con hombres de derechas que después de recurrir a los disturbios realizan una campaña de injurias y calumnias contra los jefes más respetados.

En política exterior, rindió homenaje a los esfuerzos realizados por Daladier en su labor de defensa nacional y por Deibos deseando que este prosiga su política de firmeza para impedir que el drama español se generalice y salvaguardar los intereses esenciales de Francia y la integridad absoluta de su territorio de ultramar.

En el banquete de clausura, el discurso en el que dijo que para lograr la unión los radicales socialistas harán todos los sacrificios necesarios.

En lo que se refiere a nuestra voluntad de liberación del mundo del trabajo—añadió—deseamos que Francia siga figurando en la vanguardia del progreso y de la libertad de los pueblos.

Magníficamente se ha iniciado en Madrid la semana de homenaje a la U. R. S. S.

Madrid. — Hoy ha comenzado en Madrid la semana de homenaje a la U. R. S. S. Todas las calles han aparecido engalanadas con banderas nacionales y soviéticas.

Grandes cartelones ostentan las consignas lanzadas por la Rusia Soviética y las frases más destacadas de los camaradas Stalin, Kalinin y Vorochilov y otros prohombres de la Unión Soviética dedicadas a España.

En los sitios más visibles de la ciudad se han colocado bustos de Stalin con alegorías a nuestra lucha.

Los escaparates de los comercios lucen los emblemas y regalos que los españoles eddican sus hermanos soviéticos. Los edificios donde hay instaladas industrias controladas por los dos centrales sindicales están adornados con banderas republicanas, soviéticas y anarquistas.

Como acto oficial se celebró en la Delegación de Propaganda y Prensa la inauguración de una exposición en la que se exponen los regalos que los trabajadores españoles envían a Rusia, de los que ese exponen una pequeña parte pues los regalos son numerosísimos.

El Señor Martínez Barrio en Valencia

Valencia. — Anoche llegó el Presidente de las Cortes restablecido de las lesiones que sufrió en un accidente de automóvil.

Esta mañana recibió numerosas visitas y presidió la comisión de Go-

bierno interior del Parlamento. Se acordó en vista de la decisión del Gobierno de fijar su residencia en Barcelona proceder al traslado a dicha ciudad de las Cortes autorizándose al señor Martínez Barrio para hacer las gestiones necesarias de acuerdo con la Generalidad.

Después recibió a los periodistas a quienes dijo que se propone celebrar una entrevista con el Alcalde de Valencia a fin de que el edificio de La Lonja continúe dedicado a Parlamento toda vez que seguirá aquí una oficina o delegación del Congreso con personal propio y teniendo en cuenta además que el traslado del Gobierno según se dice en el decreto no se hace de una manera definitiva sino con carácter temporal.

Parece ser que un avión rebelde ha sido derribado por nuestras baterías

Sarriena. — La ribera del Ebro sigue inundada.

Por la tarde hubo furioso duelo de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

La aviación rebelde voló sobre el aeródromo de Sarriena arrojando dos bombas que no causaron daños.

Los antiaéreos parece que alcanzaron con sus disparos a uno de los aparatos.

Fuerte tiroteo

Alcoriza. — En un reconocimiento se ha observado en el campo enemigo la llegada de un batallón enemigo.

En la jornada del domingo hubo fuertes tiroteos desde Fuentetodos hasta Martín del Río.

Norteamérica, rápidamente puede disponer de un Ejército de millón y medio de hombres

Washington. — El Estado Mayor del Ejército norteamericano elaborará un proyecto de oficina de reclutamiento que permitirá alistarse en caso de guerra un mínimo de 500.000 voluntarios en los dos primeros meses de las hostilidades con lo que aumentarían rápidamente los efectivos actuales en espera de la creación del servicio obligatorio.

Según el comunicado oficial el programa prevé un aumento de los efectivos de la Guardia Nacional hasta un millón y medio de hombres para el cuarto mes de las hostilidades.

En Bélgica ha sido encargado de formar Gobierno el señor Pierrelot

Bruselas. — La crisis belga continúa sin resolverse.

Hoy ha sido encargado de la formación del nuevo gobierno el ministro dimisionario de la cartera de Agricultura, Mr. Pierrelot.

CONSOLATRIX...
SI CATASTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO AHORRA GASTOS Y DESVELO S CON COCINA DE GAS

llama a filas al reemplazo de 1939

Presidente de la República ha dado un decreto del ministerio de la Guerra Nacional, cuya parte dispositiva es así:

Artículo primero. — Los individuos que no han cumplido el reemplazo de 1939, o que no cumplan los diecinueve años antes de transcurso del año actual, deberán su incorporación a filas a partir del día quince del próximo mes de noviembre.

Artículo segundo. — Por la Subsecretaría del Ejército de tierra se dictarán las disposiciones complementarias para el desarrollo de este decreto, que, en su día, se dará cuenta a las Cortes.

inuciosa ponderación la inexistencia de alianzas entrañables, cuando el mundo no depende de signos externos. Nuestra voz cayó en el vacío muchas veces pero nuestro premio es el cumplimiento del deber.

...
bre todo, del deber patriótico. Dile a la patria desangrándose, sus ricas entregadas al extranjero, luto dolor por todas partes. Estos son los rumbos de Imperios.

«La unificación es una realidad» ¿a que darle tantas vueltas a la unificación?

«¿quiere el pueblo?» dicen. ¿Qué quieren? ¿El que se ve sojuzgado por cuadrillas de verdugos? ¿El escudado que a estas fechas puede estar a sí mismo porque apenas si sobrevive? ...

...
ero la vieja política no se resigna a morir y ante la Falange Española tradicionalista y de las JONS se defiende como puede. De un lado con el alumnio, de otro con la insidia, de otro con el miedo. A los católicos ha dicho «La Falange no es católica», a los burgueses «La Falange es socialista», a los patriotas «Los Falangistas son rojos». Luego se ha lanzado a mover por ahí el espectro de la masonería para promover un clima de inquietud, de recelo, de desconfianza; y cualquier insinuación inoportunada en los medios aptos se ve enseguida de esta manera «la masonería viste camisa azul».

...
es todo aquel que de manera soada con disfraz de religión o de patriotismo intenta separar en trozos enemigos a Falange Española Tradicionalista de las JONS es por maldad o por estupidez agente de la Masonería que busca de cualquier manera hacer estéril la guerra.

...
que nadie se deje influir por voces de otras naciones.

...
que todas las voces sean pro-Falange. Como esas voces del mando que se oyen en los combatientes lanzadas al viento italiano o en alemán. Con ellas se ven estar unificados los traidores, no entre ellos porque la ambición y los instintos más feroces los separan y los enfrentan.

...
hora salen aparentando «inculpatos» contra los falangistas. ¿A que pretenden engañar con semejanzas? Acaso al medio que sienten. Ni el socialismo ni la masonería pueden aclimatarse en un clima estival de foragidos. Como lo demuestran la lista de hombres honrados por pertenecer a uno de esos campos a los dos perecieron a manos de los que desearían continuar su encierro haciéndose «sospechosos» de profesar ideas nobles.

...
os pensamientos dispares pueden ser de serlo y encontrarse alguna vez. Pero el tono ético distinto constituye siempre una repulencia inconciliable.

ANIS Y COÑAC SALAS

La solidaridad de los obreros de Nantes con la España republicana

(De nuestro corresponsal en Cataluña).

Nuevamente hemos de registrar la presencia en Barcelona de amigos de la España republicana, que vienen del extranjero, para testimoniar su adhesión a nuestra causa y hacer patente la simpatía que ha despertado en el mundo, por medio de una ayuda práctica. Con lo primero, habría bastante para suscitar nuestra gratitud. Nos alegra que hombres de otros países nos acompañen en espíritu en esta lucha que venimos sosteniendo por la independencia de España, y por mantener en la República un régimen de dignidad y de progreso. Pero cuando esta ayuda de hombres de otros países se plasma en un apoyo material, en una solidaridad efectiva, nuestra gratitud no encuentra palabras para manifestarse en toda su amplitud y nuestro espíritu se siente intensamente confortado y decidido a llegar hasta el fin en la contienda.

Esta vez son los obreros de Nantes quienes nos envían una embajada fraternal. Están en Barcelona los camaradas Gabriel Gouby, secretario general de la Bolsa del Trabajo de Nantes, y Gastón Jacquet, secretario del sindicato metalúrgico, de la citada población francesa. Vienen a hacer entrega de una importante cantidad de viveres, recogido por los obreros de Nantes, para sus camaradas españoles, y tienen la gentileza de venir personalmente a traernos la valiosa aportación. Quiéren, así, expresar de una manera patente su solidaridad, y además van a estudiar las necesidades de nuestro país, para contribuir a satisfacerlas, en la medida de sus posibilidades con el máximo de eficacia.

Su primera aportación consiste en 5.000 kilos de azúcar, 1.000 kilos de jabón, 2.600 botes de leche condensada, 500 kilos de latas de sardinas, todo ello recogido para los luchadores de España por los obreros de Nantes.

Nunca podremos olvidar que fueron los obreros del puerto de Nantes los que, hace mucho tiempo, se negaron a trabajar en las operaciones de descarga de un barco, destinado a los rebeldes. No podremos olvidar jamás cuanto estos camaradas han hecho por acoger cordialmente a los refugiados de Bilbao y Santander, llegados a aquella zona francesa. Los obreros de Nantes tienen recogidos 350 niños y más de 400 mujeres, evacuadas del Norte de España, para huir del salvajismo de las hordas fascistas.

La obra de ayuda a España comenzó en Nantes por unas colectas entre los sindicatos, que dieron un resultado de 300.000 francos, destinados a la adquisición de viveres. Posteriormente, se ha formado una Comisión de Solidaridad, compuesta por representantes de todos los partidos políticos de izquierda y de todas las organizaciones de carácter sindical, que, desprovista de todo significado político concreto, tendrá por objeto fomentar suscripciones para la España republicana y organizar actos de propaganda, a favor de nuestra causa, haciendo presión sobre el Gobierno de su país, para que se restablezca la libertad comercial entre Francia y

España, y cada día sea mayor la ayuda de la República francesa a la República española.

Gouby y Jacquet, después de estudiar la realidad de nuestra vida, han expresado su satisfacción por el alto espíritu que han encontrado en nuestro país, habiéndose convencido de la falsedad de las patrañas esparcidas por nuestros enemigos, para desorientar a la opinión pública en el extranjero. Han hallado en el pueblo español una moral y una voluntad irreductible de afirmar el régimen democrático, para asegurar en él las conquistas del proletariado, indispensables para anular los privilegios, que empobrecieron y arruinaron el país, a beneficio de unas cuantas familias.

Por su parte, nos han testimoniado que el pueblo francés está de nuestro lado, en esta lucha que España sostiene contra el fascismo, y considera a los enemigos del pueblo español como a sus propios enemigos.

Si nuestra firme decisión de luchar hasta el fin, para derrotar al fascismo, necesitará de estímulos, estas pruebas de solidaridad que nos llegan de otros países bastarían para aumentar nuestra fe en la victoria. Aunque los Gobiernos pretenden inhibirse de la realidad sangrante, que significa nuestra lucha, los pueblos, con su cierto instinto, se dan perfecta cuenta de que la lucha que se ventila en España es de vida o muerte, para las democracias mundiales. De ahí que, al margen de la acción oficial, las clases populares de todos los países del mundo se apresten a manifestar su solidaridad con la España republicana. Y este noble sentido de universalidad que tiene nuestra causa, es la más sólida garantía del triunfo del pueblo español, que ha despertado en todas partes un emocionante y trascendental movimiento de solidaridad.

Mussolini necesita más aviadores

Roma. — El Consejo de Ministros ha dado a la publicidad un Decreto dando normas a las provincias italianas, para acelerar el reclutamiento de pilotos para aviación.

La citada disposición está relacionada con el hecho de que hasta ahora no se encontraban pilotos en suficiente número para las necesidades de la aviación militar.

Hospital Provincial de Alicante

Suscripción iniciada para recaudar fondos con destino a la instalación del nuevo Servicio de MATERNIDAD en este Hospital.

Suma anterior, 3.720 pesetas.

Colectividad Agrícola Trabajadores de la Tierra, U. G. T., de Rojales, Martínez Sánchez 30 pesetas; Socorro Rojo. — Aviación Militar de Rabasa, 500; Luis Martínez Sánchez, 100; Antonio Marco Bueno, 10; Gabriel Soler Iborra, 10; Antonio Andújar Amorós, 10; Un enfermo de Jerusalem (Palestina), 5; Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Alicante, 1.000.

Total, 5.385 pesetas.

Continúa abierta la suscripción en el mencionado Hospital.

Alicante 30 de Octubre de 1937. — El Consejero Provincial de Sanidad, Díaz.

Dice «National Zeitung»

En casi todas las provincias sojuzgadas por el fascismo invasor prosigue la lucha mantenida heroicamente por los guerrilleros republicanos

El «National Zeitung» comenta un giro estereotipado que se encuentra en todas las noticias procedentes de la propaganda de Franco. Cuando las tropas fascistas aliadas, después de duras luchas, logran entrar en una población, la propaganda franquista dice que «se les suele saludar como libertadores».

Si esto fuera cierto los territorios redimidos deberían ser un albergue de dicha tranquilidad y satisfacción. Pero las noticias que de vez en cuando salen al exterior, pese al cierre hermético de las «zonas nacionalistas», y las disposiciones, de sus jefes, hacen aparecer las cosas completamente distintos. El «Júbilo durante la entrada de los fascistas», es puro teatro, organizado mediante el terror o echando mano de algunos dóctiles elementos fascistas.

Hasta en las provincias subyugadas al principio de la rebelión militar como Huelva y Sevilla, que desde hace más de catorce meses están en manos de los nacionalistas, los generales han tenido que declarar el estado de guerra, para pacificar a la población revoltosa.

En los territorios dominados por Franco, con excepción de algunas pocas provincias, la guerra sigue también en retaguardia. Gran parte de la población ha huido ante los «libertadores», para esconderse en los montes, y desde donde mantienen en constante agitación a grandes zonas del territorio ocupado por los rebeldes.

Por aquí y por allá surgen tropas de guerrilleros, que destruyen líneas de ferrocarril, vuelan puentes, atacan puestos avanzados y mediante el fuego de fusil o ametralladoras producen grandes bajas a las columnas enemigas. Tampoco los habitantes que han quedado en las ciudades y pueblos están dispuestos a obedecer, y oponen a las autoridades militares una verdadera resistencia pasiva.

Poniendo en juego una enorme cantidad de hombres y material de guerra, los rebeldes conquistaron con ayuda de los moros y sus aliados fascistas, sin consideraciones humanas, el pequeño país vasco. Cuando por fin lograron someterlo, las informaciones de la propaganda de Franco, dijeron que la capital había recibido a los vencedores con un entusiasmo delirante. Esto es absolutamente falso y la prensa de la España leal lo ha desmentido. Claramente lo demuestra la descripción que por caminos secretos han llegado desde Bilbao a Madrid, donde el periódico «A B C» la da a la luz. Es un documento verídico e irrefutable.

El «National Zeitung» reproduce el artículo aludido que conocen ya los lectores españoles.

Grandiosa manifestación en París a favor de la España republicana

PARIS. — El sábado a las una y media, el pueblo de París manifestó su solidaridad hacia la España republicana desfilando desde la plaza de la Bastilla a la plaza de la Nación.

Por la noche, una gran muchedumbre acudió al acto celebrado en el Velódromo de Invierno en favor de España. El secretario del Socorro Popular de Francia declaró que los presidentes de honor del acto eran Negrín, La Pasionaria, los generales Miaja y Pozas y los prisioneros políticos de los gobiernos de Berlín y de Roma. Estos nombres fueron saludados con grandes ovaciones.

Hablaron el secretario general de la Confederación General del Trabajo, Buisson; el representante del Partido Socialista Zyromsk; Marcel Cachin Comorera, Margarita Neiken y Andrés Marty.

Todos los oradores atacaron la cínica comedia de Londres, pidiendo al Gobierno francés una acción energética para restablecer el derecho internacional y abrir las fronteras con España.

Marty pronunció un emocionado discurso, en el que demostró que la República ganará la guerra. Recordó el martirio de Asturias, y la muchedumbre ovacionó a la República española.

Vicente Seva
ODONTOLOGO
Enfermedades Boca y Dientes
Rayos X - Diatermia
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8
San Vicente, 71, 1.º Alicante

Tribunales

TRIBUNAL DEL JURADO DE URGENCIA

En la mañana de hoy ha tenido lugar ante el Tribunal del Jurado de Urgencia de esta capital, la celebración del juicio contra los vecinos de Alcoy, Tomás Valls Gadea y Tiburcio Sánchez Ochoa.

De testigos de cargo, ha comparecido una representación de la Comisión Depuradora Antifascista de Alcoy.

El Ministerio Fiscal después de practicada la prueba testifical ha solicitado se impusiesen a los inculcados las siguientes penas: A Valls Gadea, cuatro años, once meses y veintinueve días de internamiento en un campo de trabajo y a Sánchez Ochoa, tres años de internamiento en un campo de trabajo y a ambos las accesorias correspondientes.

El Tribunal ha dictado sentencia condenando a los inculcados a las siguientes penas: A Valls de acuerdo con el Ministerio Fiscal y a Sánchez Ochoa le ha impuesto la pena de un año y un día de internamiento en un campo de trabajo; y a ambos las accesorias de pérdida de derechos civiles y políticos, privación de cargo público y de derechos pasivos de toda clase, de profesión, industria u oficio.



Lea Vd.
El Luchador